



***Etiocubansk foreningen i Norge***  
*Asociación de Etiocubanos en Noruega*  
□□□□-□□□□ □□□□ □□□□

Oslo, Norway  
+47 .48621212  
+47. 91516954

## **CONTRIBUCIÓN DE LA ASOCIACIÓN DE ETIO-CUBANOS EN NORUEGA AL CUARTO CICLO DEL EXAMEN PERIÓDICO UNIVERSAL (EPU) DE LA REPÚBLICA DE CUBA 2023**

### **Portada**

La Asociación de Etio-cubanos en Noruega (AEN) se constituyó en noviembre de 2018.

Los etio-cubanos residentes en Noruega deseamos promover:

- El reconocimiento de nuestro patrimonio histórico y cultural único.
- El reconocimiento de la necesidad de una organización que nos agrupe y represente, así como que nos proporcione un medio para lograr los fines que se mencionan a continuación:

### **Objetivos de la Asociación**

1. Creación de un ambiente sano y social, que promueva y fomente la comunicación y el entendimiento entre los miembros.
2. Velar y tener en cuenta las culturas etíope y cubana, y desarrollar las tareas necesarias para asegurar que los valores educativos se mantengan y transfieran desde la sociedad etíope.
3. Promover el patrimonio etio-cubano y resaltar sus elementos auténticos dentro de la sociedad noruega.
4. Construir amistades y lazos de cooperación, entre los etio-cubanos, tanto en Noruega como en otros países.
5. Proporcionar ayuda y asistencia para los trabajos humanitarios.



***Etio cubansk foreningen i Norge***

*Asociación de Etiocubanos en Noruega*

□□□□-□□□□ □□□□ □□□□□□

Oslo, Norway

+47 .48621212

+47. 91516954

## **CONTRIBUCIÓN DE LA ASOCIACIÓN DE ETIO-CUBANOS EN NORUEGA AL EXAMEN PERIÓDICO UNIVERSAL DE LA REPÚBLICA DE CUBA 2023**

1. La **Asociación de Etio-cubanos en Noruega** ha conocido que nuevamente se evaluará la ejecutoria de Cuba en materia de derechos humanos como parte de un nuevo ciclo del Examen Periódico Universal.
2. Nosotros, los miembros de la Asociación, que nos consideramos testigos privilegiados por haber tenido la oportunidad de vivir años inolvidables en Cuba, queremos dejar constancia de nuestra opinión y sentimientos hacia ese país, al que consideramos como nuestra segunda patria.
3. En 1977, Somalia, con el apoyo de EE.UU., invadió Etiopía, la Patria que nos vio nacer. La situación se tornó tan compleja, que el país tuvo que pedir ayuda a la comunidad internacional para defender su soberanía. Cuba dijo presente. Los cubanos derramaron su sangre junto a la de nuestros padres en pos de la preservación del derecho del pueblo etíope a su independencia e integridad territorial.
4. Cuando acabó la guerra, Cuba se ofreció para acoger y dar educación gratuita a alrededor de 1200 niños etíopes que en su mayoría habían quedado huérfanos y desprotegidos. Se inició así un programa para estudiantes etíopes en Cuba, que ha posibilitado la formación en todos estos años de alrededor de cinco mil profesionales, nosotros entre ellos. Fuimos recibidos con un amor y una hospitalidad tan grandes que perdimos en poco tiempo la sensación de estar en una tierra extranjera. Los cubanos compartieron con nosotros todo lo que tenían y nos abrieron las puertas de sus casas, así como las aulas de sus escuelas, aliviando nuestras penas y haciéndonos creer que un futuro promisorio para nosotros era posible. No nos obligaron a renunciar a nuestra identidad, ni a nuestras raíces, sino que nos estimularon a



***Etiocubansk foreningen i Norge***

*Asociación de Etiocubanos en Noruega*

□□□□-□□□□ □□□□ □□□□□□

Oslo, Norway

+47 .48621212

+47. 91516954

preservarlas al mismo tiempo que nos hicieron partícipes de las suyas, que poco a poco hicimos nuestras, convirtiéndonos en etiocubanos.

5. Gracias a la generosidad de Cuba pudimos vencer los niveles de la enseñanza básica, cursar estudios superiores y graduarnos en diferentes especialidades. Muchos de aquellos niños y jóvenes regresaron a Etiopía y están contribuyendo al desarrollo del país; otros, como nosotros, hemos fijado residencia en otros lugares, donde también hemos podido abrirnos paso gracias a la formación y el elevado nivel profesional adquirido en Cuba. Es por esa razón que estamos profundamente agradecidos al pueblo cubano y al líder histórico de la Revolución, el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.
6. Y es que la Revolución Cubana, desde su triunfo, ha enarbolado las banderas de la solidaridad, el internacionalismo y el humanismo, haciendo patente, aún en las más adversas circunstancias, su compromiso con la defensa de los derechos humanos de su pueblo y de otras naciones del mundo. Cuba ha ofrecido y concretado su ayuda a países que lo han necesitado, sin reparar en su sistema político ni en su nivel de desarrollo.
7. Nuestras vivencias en Cuba nos llevan a destacar los logros alcanzados por ese país en la promoción y protección de derechos humanos fundamentales, como lo son la educación, la salud y la no discriminación racial.

- **Sobre el derecho a la educación**

8. La educación en Cuba es un derecho de toda la población y la misma es una responsabilidad del Estado. El país cuenta con un sistema educacional sólido, que ofrece servicios de educación de calidad y gratuitos en todos los niveles de enseñanza, y al que todos acceden sin discriminación. Hay muchas instituciones educacionales de diferentes tipos y niveles, distribuidas a lo largo de todo el país. Nosotros, que estudiamos en Cuba durante años hasta graduarnos en centros universitarios de prestigio como la Universidad



***Etiocubansk foreningen i Norge***

*Asociación de Etiocubanos en Noruega*

□□□□-□□□□ □□□□ □□□□□□

Oslo, Norway

+47 .48621212

+47. 91516954

Tecnológica “José Antonio Echeverría”, la Universidad Agraria de La Habana y la Universidad Central “Marta Abreu” de Las Villas, entre otros, y que compartimos las aulas con estudiantes cubanos, podemos dejar constancia de que en esa pequeña isla todas las personas tienen la posibilidad de estudiar y llegar en su formación hasta donde sus capacidades y esfuerzos le permitan, con igualdad de oportunidades.

9. Cuba, comprometida siempre con la defensa de los derechos humanos, no sólo de sus ciudadanos, sino de otros pueblos, ha formado en sus centros educacionales a miles de jóvenes extranjeros como nosotros, pero también ha contribuido al desarrollo y fortalecimiento del sector educacional en numerosos países con el envío de maestros y profesores. Asimismo, ha hecho un aporte significativo a la lucha contra el analfabetismo en el mundo, mediante la creación del programa de alfabetización “Yo sí puedo”, gracias al cual millones de personas han aprendido a leer y escribir.

- **Sobre el derecho a la salud**

10. Para Cuba la salud pública es un derecho humano fundamental y constituye también una responsabilidad del Estado. Es un derecho que todos los ciudadanos cubanos tienen garantizado, no es un privilegio para unos pocos.

11. Cuba ha desarrollado un sistema de salud también con cobertura universal, que garantiza asistencia gratuita y de elevada calidad para todos sus ciudadanos, siendo reconocido internacionalmente. Llamamos la atención a indicadores como la cifra de profesionales de la salud, la cantidad de médicos por habitantes, la tasa de mortalidad infantil y la cantidad de instituciones de la salud, los cuales son similares o, incluso, mejores que en naciones del primer mundo. No puede menos que reconocerse la robustez del esquema cubano de inmunización, que brinda protección contra 13 enfermedades. Merece también reconocimiento la eliminación de 14 enfermedades transmisibles, y los logros en el enfrentamiento a la Covid-19 con la creación de vacunas propias, con las que se ha vacunado a casi el



*Etiocubansk foreningen i Norge*

*Asociación de Etiocubanos en Noruega*

□□□□-□□□□ □□□□ □□□□□

Oslo, Norway

+47 .48621212

+47. 91516954

100 % de la población, incluidos los niños. No caben dudas de que en Cuba existe la voluntad política de que la salud del pueblo es lo primero.

12. También los extranjeros que se encuentran en Cuba por cualquier motivo, en particular los estudiantes de todos los niveles y tipos de enseñanza, tienen asegurada la atención médica. Nosotros podemos dar fe de ello.

13. Pero Cuba no solo ha hecho por la salud de su pueblo y de los ciudadanos extranjeros que recibe. Cuba también ha hecho mucho para que otros pueblos del mundo tengan acceso a ese derecho y ha practicado la colaboración médica como parte de los principios de solidaridad e internacionalismo que siempre han caracterizado a la Revolución. A lo largo de todos estos años, más de 600 000 profesionales cubanos de la salud han ofrecido sus servicios en 165 países, beneficiando a más de 2000 millones de personas. Hoy más de 23 mil brindan su ayuda en más de 50 naciones, entre ellas Etiopía.

- **No discriminación racial**

14. La población cubana es mayoritariamente mestiza y tiene un alto componente de raza negra. Antes de 1959, el racismo era un mal extendido y arraigado, pero después del triunfo de la Revolución se comenzaron a dar pasos agigantados con vista a su total eliminación. Nosotros, africanos orgullosamente negros, nunca nos sentimos singularizados, estigmatizados o discriminados durante los años que vivimos en Cuba. No sufrimos allí la discriminación racial y por el color de la piel. La Revolución cubana creó un ordenamiento jurídico que la proscribía y defiende el derecho a la igualdad.

15. Todas las personas, sin importar su raza o el color de su piel, acceden y disfrutan de todos los derechos en igualdad de condiciones.



***Etiocubansk foreningen i Norge***

*Asociación de Etiocubanos en Noruega*

□□□□-□□□□ □□□□ □□□□□□

Oslo, Norway

+47 .48621212

+47. 91516954

16. La lucha contra toda forma de discriminación racial es un objetivo permanente, quedando claro el compromiso del Estado y el Gobierno cubanos con su erradicación.

## **Conclusiones**

17. Estos elementos, y mucho más, son los que diferencian a Cuba de otros países, concretamente de aquellos que se sienten dueños del mundo y se creen paladines de la democracia y los derechos humanos. Los mismos que entregan una limosna a nuestros pueblos para robar luego sus recursos naturales , pero, como dijo el Papa Francisco, *“África no es una mina que explotar ni una tierra que saquear”*.
18. Cuba cuenta con un sistema de justicia social que pone al ser humano en el centro de todas sus políticas y acciones. Cuba tiene una ejecutoria intachable en lo que se refiere a la promoción y protección de todos los derechos humanos para todos, a pesar del criminal bloqueo que le impone el gobierno de EE.UU. desde hace más de 60 años, el cual constituye el principal obstáculo a su desarrollo económico e implica una violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos del pueblo, al causarle daños, carencias y sufrimientos inconmensurables.
19. Cuba ha sido, es y seguirá siendo, un ejemplo para el mundo en materia de derechos humanos.

Atentamente,

Asociación de Etio-cubanos en Noruega